



Comunicado de Prensa No. 158-11
Tijuana, BC., 27 de mayo de 2011

Inicia la canalización del arroyo Alamar, a cargo de la Conagua, para proteger a más de 40 mil habitantes de Tijuana

- En esta obra se invertirán 610 mdp en un periodo máximo de tres años
- Los trabajos de canalización serán realizados por un consorcio de empresas locales, lo que impulsará la economía regional y generará un número considerable de empleos
- José Luis Luege anunció que este año se iniciará la construcción de la presa Las Auras para garantizar el abastecimiento de agua potable para el municipio de Tecate

Con el objetivo de proteger a más de 40 mil habitantes de Tijuana, la Comisión Nacional del Agua (Conagua) y el Gobierno de Baja California realizan el reencauzamiento del arroyo Alamar, lo cual también permitirá la liberación de diversos terrenos en donde el Estado proyecta la construcción de carreteras y parques lineales, informaron José Luis Luege Tamargo, Director General de la dependencia federal y el mandatario estatal, José Guadalupe Osuna Millán.

En gira de trabajo por Tijuana, el titular de la Conagua explicó que la canalización del arroyo Alamar, que cruza gran parte del municipio de Tijuana, forma parte de las estrategias que permitirán avanzar en la implementación de la Agenda del Agua 2030, ya que favorece el cumplimiento de dos de sus cuatro ejes: ríos limpios y asentamientos seguros frente a inundaciones catastróficas.

Detalló que con esta importante obra se avanza en la protección a centros de población ante precipitaciones pluviales abundantes, las cuales son muy comunes en Tijuana, ya que cuerpos de agua como el arroyo Alamar son de rápida respuesta ante lluvias puntuales que se registran en la parte alta de la cuenca del Río Tijuana, que corresponde a Estados Unidos de América.

El titular de la Conagua detalló que en esta etapa se canalizarán 10.5 kilómetros (km) del cauce, para lo cual se invertirán 610 millones de pesos (mdp) en un periodo máximo de tres años. Sin embargo, adelantó, la Conagua y el Gobierno Estatal gestionan ante el Poder Legislativo Federal y Local para que se asignen los recursos necesarios, a fin de concluir esta obra en menor tiempo.

José Luis Luege puso énfasis en que, al igual que en Tijuana, en el resto del país es necesario liberar los cauces de asentamientos humanos irregulares, pues durante la

época de lluvias quedan expuestos a los riesgos generados por el propio crecimiento del caudal e impiden su libre tránsito, con lo que se incrementan las posibilidades de que ocurran inundaciones mayores en las poblaciones aledañas.

Detalló que el arroyo Alamar está conformado por corrientes de flujos intermitentes que en temporada de lluvias ocasionan severos daños en sus márgenes. Además, “el arroyo penetra a la ciudad por el Noreste, en un tramo aproximado de 10.5 km, generando riesgos de inundación para la población, instalaciones y equipamiento urbano”.

El funcionario federal señaló que, además de favorecer de manera directa a más de 40 mil habitantes de Tijuana, las obras que se realizan en el Alamar tienen un importante impacto en la economía regional, ya que la licitación la ganó un consorcio de constructoras locales que emplean básicamente a trabajadores de la entidad.

En materia de abastecimiento, José Luis Luege anunció que este año se iniciará la construcción de la presa Las Auras para garantizar agua potable para el municipio de Tecate, el cual se caracteriza por ser uno de los de mayor eficiencia en los servicios de agua.

Finalmente, el funcionario federal reiteró su apoyo al Gobierno de Baja California, pues señaló que es uno de los que realizan importantes esfuerzos por desarrollar obras hidráulicas con visión sustentable y de largo plazo, lo cual es acorde con la aplicación de la política hídrica de largo plazo que impulsa el Gobierno Federal, la Agenda del Agua 2030.

ooOoo